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令和６年 豊後大野市教育委員会１月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和６年１月２６日金曜日  午前９時００分開会 午前１１時１０分閉会（２時間１０分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下  田     博 

１番委員 三  浦  絵里奈 

２番委員     妻 城 久 子 

３番委員 江  嶋  真朋子（教育長職務代理者） 

４番委員 渡  部     稔 

 

事務局    ５名出席 

（出 席）  

教 育 次 長 後 藤 樹 代 文 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社会教育課長兼図書館長 岡  部   司 

学校給食共同調理場長 赤  嶺  真  一（学校教育課参事 兼） 

資 料 館 長 高  野  弘  之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛  藤  幸  司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告案件 

報告第１号 令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について 

報告第２号 多機能型武道場の実施設計について 

 

議事案件  

議案第１号 豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

議案第２号 豊後大野市図書館条例の一部改正について 

議案第３号 第4次豊後大野市総合教育計画の中間見直しについて 

議案第４号 令和6年度学校教育基本方針について 

議案第５号 一般会計予算（当初予算等／教育委員会関係分）について 
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６ 会議の概要 

○出席者報告 

 

１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席

委員４名、教育長及び教育委員会事務局は５名の出席です。ただ、赤嶺学校給食共

同調理場長が、公務のため途中からの参加になります。本日は、報告事項２件と議事

案件５件をご提案させていただきます。また、その他で３件の確認がございます。本日

は、午後 1 時より学校教育シンポジウムがございますので、そちらへの参加もよろしく

お願い致します。それでは、下田教育長、よろしくお願いいたします。 

下田教育長 それでは、ただいまより令和６年１月定例会を開会いたします。（午前９時００分開会） 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、１２月２６日開催の１２月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録は、事前に送付いたしましたので、説明を省

き、承認手続きをいたします。議事録についてご質問を受けたいと思いますが、何か

ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは１２月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

妻城久子委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。２番妻城久子委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

 

(２) 各課報告 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第１号 令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について 

報告第２号 多機能型武道場の実施設計について 

 

下田教育長 それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます。 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料から[２０２４働き方改革の視点]につ

いて報告） 

下田教育長 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(公民館については、資料書面での報告。) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

報告第１号令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果につ

いて､お願い致します。 

 

資料の２３ページをご覧ください。くわしくは、日浦学校教育課長よりご説明致します。 

 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問ございますか。 

過年度実績を見ると、認定者数は、減ってきているのではないでしょうか。そうであれ

ば、支援の幅を広げることはできませんか。これまで、本当に厳しい経済状況だけど何

回申請しても条件をクリアできずに申請が通らなかった家庭に、支援の幅が広げられ

ないかということです。 

 

今、１つ検討しているのが、緊急に支援が必要なケースに対して、これまで前年度１２

ヵ月の月平均収入で条件設定をしていたのを、直近３ヶ月の平均で条件設定できない



－ 4 － 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

かということです。ただ、急に仕事を辞めた人などが緊急支援の対象になるのですが、

やめる前の収入が多かった場合、前年度収入の月数をどこまでカウントするか等、研

究しているところです。緊急の場合は、そういった形を検討していますが、教育長の言

われる全般的な条件の緩和については、今後の検討課題です。 

 

過年度実績では、認定者の全体割合も減少傾向にあるので、支援拡大の方向を研究

してもらえませんか。また、新中学生の新しい制服の値段はこれまでと変わらないので

しょうか。もし、高くなっているのであれば、支援の仕方を考える必要がないでしょうか。 

 

はい、分かりました。制服の値段の変化も含めて調査･研究していきたいと思います。 

 

制服の価格は、これまでの制服とあまり変化はありません。ただ、新しい制服になった

学校では、これまでと違って、お下がりが使えません。お下がりを予定していたご家庭

では、負担増ということになると思います。 

 

近年中に犬飼中が変わりますし、三重中も検討中です。 

 

新しい制服代が負担となるご家庭もありそうです。そういったお困りの声は、こちらまで

あがりにくいと思います。そこに何か支援ができないのかと思います。 

 

新しい制服にすることで､値段などにどれくらいの違いが出てくるのか実態調査をした

いと思います。 

 

これだけ、子どもの貧困についての心配がなされるようになった現在です。新入学や

新規に申請されたご家庭については、認定審査において、学校による家庭の経済状

況などの把握を丁寧に行うようにしてほしいと思います。 

みなさん、他にご質問がありますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、続いて、報告第２号多機能型武道場の実施設計についての報告をお願い

致します。  

 

多機能型武道場の実施設計が完了しましてので、ご報告します。詳しくは岡部社会教

育課長より、ご報告致します。 

 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご意見・ご質問ございましたらお願いします。 
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○議事案件 

議案第１号 豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

議案第２号 豊後大野市図書館条例の一部改正について 

議案第３号 第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直しについて 

議案第４号 令和６年度学校教育基本方針について 

議案第５号 一般会計予算（当初予算等／教育委員会関係分）について 

妻城久子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

費用対効果等は､算出していますか。 

 

費用対効果は出していません。スポーツ整備の基本計画では、大原総合体育館と連

携した大規模な大会の実施を可能にした武道場としての活用ができるということを建設

の目的としています。それをスポーツツーリズムと連携して活用していきたいと考えて

います。 

 

教育委員会が､大規模な建物を建設しています。その必要性をきちんと発信していく

必要があることを認識し、実行していかなければなりません。特に多機能型武道場は、

まちづくりの視点からもスポーツツーリズムで関係人口を増やしていく目的があります。

これまでも、かなり関係人口が増加しています。この建物によってさらに増加が期待で

きます。是非、これまでの中心の取組として期待をしていきたいと思います。 

他にご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、報告事項を終了します。 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

続きまして、議案第１号豊後大野市体育施設条例の一部改正についてお願いしま

す。 

 

三重全天候型運動場に投球練習場を設置することに伴い、豊後大野市体育施設条

例施設に名称及び使用料を定める必要があり、令和６年第１回議会定例会に提案す

るため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第１４号の規定に基づき教育委

員会の意見を求めるものであります。 

 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご意見・ご質問ございましたらお願いします。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第１号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第１号豊後大野市体育施設条例の一部改正について原案の通

り決定します。続きまして、議案第２号豊後大野市図書館条例の一部改正について、

お願いたします。 

 

貸出文庫の充実を図るための豊後大野市図書館条例の一部改正について、令和６

年第１回豊後大野市議会定例会に提案するため、豊後大野市教育委員会事務委任

規則第２条第１４号の規定に基づき教育委員会の意見を求めるものであります。 

 

（令和６年１月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ご質問・ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第２号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第２号豊後大野市図書館条例の一部改正について、原案の通

り決定します。続きまして、議案第３号第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直し

について、お願い致します。 

 

第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直しを別紙のとおり策定いたしましたので、

豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第１号の規定に基づき教育委員会の承

認を求めるものであります。 

（別紙資料「第４次豊後大野市総合教育計画【概要版】」及び  

別冊資料「議案第３号１月定例会資料【中間見直し新旧対照表】」並びに 

別冊資料「第４次豊後大野市総合教育計画【本体】」で説明） 

 

如何でしょう。ご質問ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第３号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 
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下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

異議なしと認め、議案第３号第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直しについ

て、原案の通り決定します。続きまして、議案第４号令和６年度学校教育基本方針に

ついて、お願い致します。 

 

令和６年度学校教育基本方針を別紙のとおり策定いたしましたので、豊後大野市教

育委員会事務委任規則第２条第１号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるもの

であります。 

 

(別冊資料「議案第４号２０２４年度学校教育基本方針」で説明) 

 

ご質問ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第４号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第４号令和６年度学校教育基本方針について、原案の通り決定

します。続きまして、議案第５号一般会計予算（当初予算等／教育委員会関係分）に

ついて、お願い致します。 

 

令和６年度一般会計予算(当初予算等／教育委員会関係分)案及び令和５年度一般

会計補正予算(３月補正予算等／教育委員会関係分)案を、令和６年第１回豊後大野

市議会定例会に提案いたしたいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条

第１４号の規定に基づき、教育委員会の意見を求めるものであります。 

 

（別冊資料「議案第５号一般会計予算(当初予算／教育委員会関係分)について」で

説明） 

 

学校教育課分についてご質問・ご意見ございますか。 

ところで、奨学金の返還について、減額補正がついているのですが、希望者が減った

のですか。 

 

希望者は増えているのですが、予測していた数ほど増えていないということです。 

 

減額はしたけど、希望者は増えているという認識で良いのですね。当初予算はどうな

っていますか。 
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日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

妻城久子委員 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

妻城久子委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

日浦学校教育課長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

三浦絵里奈委員 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

三浦絵里奈委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当初予算は、今年度と同じです。今年度３９名で減額しましたが、来年度の予定は５０

名で、今年度と同額の予算で足りるという見込みであります。 

 

わかりました。他にご質問・ご意見ございますか。 

 

先週、朝地小中学校の体育館に行くことがありました。照明が暗いのに驚きました。先

ほど説明された来年度の予算に朝地小中学校の体育館照明の LED 化が入っていな

かったのですが、記載漏れではないでしょうか。 

 

本年度の計画に入っていますので、３月までには交換が終了します。 

 

分かりました。 

 

全ての体育館が LEDになっているのでしょうか。 

 

いえ、来年度当初予算に入っている分もあります。現状、水銀灯の交換部品がなくな

っていますので、来年度中に全ての体育館の LED交換が終了します。 

 

分かりました。 

 

別件で先ほど出されていた奨学金返還補助のことなのですが、どの奨学金のどういう

形での返還補助のことなのか教えてください。 

 

高校や大学等の学生を対象に、国や自治体、民間などいろんな奨学金制度がありま

す。学生個々に自分に合った奨学金制度に申請して奨学金を借ります。そして、社会

人になったら返還をするわけです。そこで豊後大野市の定住者増を目指して、市内に

住んでいる方は、昨年度の奨学金返還の実績に基づいて申請して頂ければ、１年間

で最大２０万円、５年間で１００万円の補助をするという形です。最初は数件だったので

すが、クチコミ等で今では年間４０件近い件数の申し込みがあります。 

 

私がたまたま聞いたのは、(山形県)西川町というところの取組で、町の奨学金制度を活

用した人で町に戻ってきて定住する方には最大５００万円の補助をするというもので

す。同じような取組なのですが、COCOMIO(豊後大野市関係人口交流拠点施設）で

も教育現場でも、結局、豊後大野市に帰ってきてほしいということが根底にあって､いろ

いろな取組が派生していると思います。しかし、帰ってきたところで働くところがない。

そこで、働く場や仕事創出のフォローアップをするためにＣＯＣＯＭＩＯが立ち上げられ

ています。豊後大野市にも他の町のような奨学金返還補助の制度があることを初めて

聞いたので、もうちょっとＰＲした方が良いと思いました。私たち教育委員もそんな制度

の周知に関わりたいと思いましたので、質問しました。 
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下田教育長 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

後で豊後大野市の返還金補助制度のチラシをお配りします。そのチラシは、三重総合

高校メディア科学科の生徒が作成してくれました。他にも､ケーブルテレビでの周知な

どもしているのですが、思ったようには広がっていません。事ある毎に知らせていく必

要があるということですね。 

 

子どもたちには配布していなかったですか。 

 

中学卒業時にふるさと納税のお知らせと一緒に配布しています。さらに、二十歳を祝う

会でも配布していますし、自治会文書でも配布しています。また、大分市で働いてい

ても、豊後大野市に住んでいれば､条件クリアになります。ただ、実際に払った分に対

しての補助で、１年間最大２０万円で５年間までですので、年間２０万円未満で５年以

上の長期の返還の人にとっては、一部分しか補助できないということになります。 

 

奨学金は、大学進学の分ですか。また、いつからでも良いのですか。 

 

高校生に対する奨学金も対象になります。奨学金を払い出して、制度を知って申請し

た時から５年間の補助になります。ただ、税金から給与をもらっている市の職員や教員

は、対象になりません。 

 

今年は、この制度のチラシを作った生徒が申請してくれました。 

 

それは、うれしいことですね。もっともっとＰＲしていかなければならないですね。他にご

質問･ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

続いて、社会教育課お願いします。 

 

（別冊資料「議案第５号一般会計予算(当初予算／教育委員会関係分)について」で

説明） 

 

ご質問やご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、議案第５号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 
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７ その他 

①令和６年度社会教育基本方針について 

②給食費の収納の方針及び対策について 

③卒業式及び入学式の日程及び出席について 

下田教育長 

 

異議なしと認め、議案第５号一般会計予算（当初予算等／教育委員会関係分）につ

いて、原案の通り決定します。以上で議案審議について終了致します。 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

その他の①令和６年度社会教育基本方針についてお願いします。 

 

（別冊資料「２０２４年度社会教育基本方針（案）」で説明) 

 

基本的な部分をご提案しました。来月の定例会で審議して、教育委員会として決定し

ていきたいと思います。現時点で、ご意見･ご質問ございますか。 

 

図書館の館外配送業務のことなのですが。以前は、幼稚園・保育園と小学校の方にも

移動図書館が来ていました。学校の図書館は、本の入れ替わりが少ないので､子ども

たちは移動図書館を楽しみにしていました。公民館の図書室に本が来るのであれば、

そこに小中学生も読めるような本を一緒に配送して、小中学校でお知らせしていただ

けるとありがたいと思いました。公民館は、子どもたちも利用しやすいので。 

 

移動図書館が小中学校に行かなくなった経緯ですが、市の新図書館を学びの拠点と

して整備した初年度に、すべての小中学校の児童・生徒に図書館見学をしていただき

図書館利用カードを作っていただきました。そして、できるだけ、市図書館に足を運ん

でもらおうという目的のもと、小中学校への移動図書館を取りやめました。その一方で、

公民館図書室との連携として、市図書館の本を公民館で返却できるように返却ボックス

を新たに設置いたしました。また、館外配送事業で公民館図書室の市図書館コーナ

ーに本を置かせていただき、子どもたちにもそこで本に触れていただこうとしています。

今ご意見をいただいたように、児童書や学習書などのニーズがあれば選書して各公民

館図書室に配置するように指示していきたいと思います。また、そういったご意見を公

民館の方にもおっしゃっていただければ、市図書館にリクエストが入ってきますので、

対応いたします。公民館が建てられた時に図書室のスペースをかなり広くとっておりま

す。それは、子どもたちが本を読まなくても、学習をしたりする子どもたちの居場所づく

りの場としての活用もしていただきたいと考えてのことです。 

 

大野公民館は、子どもたちがかなりの頻度で活用しています。 

 

ありがたいと思います。今後、図書館の方とも調整して対応したいと思います。 

 

大変良いご指摘をいただきました。ただ、学校の方は、通学の安全確保のために、公
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岡部社会教育課長 

 

 

 

 

妻木久子委員 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

民館等に寄り道しないでまっすぐ帰るように指導していないでしょうか。公民館への立

ち寄りで救われている子どもたちがいるということであれば、寄り道を奨励しないまで

も、公民館に図書室があることを知らせたり、低学年を連れて行って見学させたりして、

公民館図書室をオープンにしていくことも必要ではないでしょうか。これまで、公民館

図書室を通した学校教育と市図書館のリンクなどという発想は持っていませんでした。

だから、学校図書システムと市図書館システムがつながっていないということです。公

民館図書室をオープンにする。そこで、必要に応じて市図書館から本を運んでくること

が大事ではないかと思います。 

 

具体的な数字は抑えていないのですが、以前は、学校図書館に図書館司書さんが配

置されていたので、学校図書館から市図書館の方へ団体貸し出しでリクエストが来て

いました。今でもそのシステムはあるのですが、図書館司書が学校主事も兼ねていま

すので、対応が難しいようです。 

 

千歳町も学校と公民館が近いから、子どもたちがよく利用しています。そこで、保護者

が来るまでは、宿題をしたりしています。 

 

大野町では、小学生には児童館がありますが、中学生にはないので、中学生がよく放

課後公民館に集まっています。 

 

今回のご意見を問題提起と受け止めさせていただいて、市図書館と公民館図書室と

学校の図書館をつないで、子どもが必要としているものが必ず利用できるという雰囲気

をつくっていくことが大事だと思います。今のままでの勝手にどうぞ利用してくださいで

はなくて、踏み込んだ議論をしてシステムを作っていただけませんか。例えば、学校図

書館が団体貸し付けで本を借りる時に、市図書館から学校へ本の紹介があったり、学

校からのリクエストを受けたりするだけでも、読書の好きな子は助かると思います。双方

からの動きをつくることが必要だと思います。社会教育課長と学校教育課長の2人が考

えればできるのではないでしょうか。 

 

はい、わかりました。 

 

話し合います。 

 

ところで、一つ質問ですが、三重体育館の収蔵施設への改修のことはオープンになっ

ているのでしょうか。 

 

大丈夫です。基本計画の中でも謳っていますし、議会でも説明しています。 

 

わかりました。ありがとうございます。他にご意見・ご質問ございませんか。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、次回までにお読みいただいて、ご意見をお聞かせください。続きまして、そ

の他の②、給食費の収納の方針及び対策についてお願いします。 

 

（令和６年１月定例会別冊資料その他で説明) 

 

入学当初に給食の新規申込者から「児童手当及び特例給付に係る未納分の学校

給食費等の徴収等に関する申出書」をもらうことについてですが、未納という事

実があってから申出書を出してもらった方が、誤解はないとは思います。しかし、児童

手当は市の一般財源ですよね。国が給食費の無償を打ち出してきた時に、どこからそ

の財源を持ってくるかといったら、一般財源からの可能性は十分ありますよね。そうで

あれば、入学当初に一律給食費を児童手当から差し引きますという方針にした方が手

続き的には、楽なのではないでしょうか。 

 

そうです。文部科学省のガイドラインでも児童手当から納付することを奨励しています

し、そうしている自治体の例もあります。ゆくゆくは、状況が整ったうえで保護者のご理

解がいただければ一律にできると思います。しかし、現時点では実務上無理です。 

 

そうですね。そういう認識で行かなければいけないと思います。ですから、当面は、未

納という事実が生まれてから児童手当からの徴収申出書を提出してもらう形で行くとい

う方向だということでお願いします。ところで、回収状況はいかがでしょうか。 

 

今は、1900万円を切るぐらいの額が残っています。7月～8月に送った督促状の分を

今収めてくれる人もいますし、実際に家に行ってお話をしても「未納なのはわかってい

るが、今は収入がないから払えない。」と言われるご家庭もあります。すぐに回収できる

というわけではありませんが、実際にご家庭に出向いていく中で少しずつ回収している

という状況です。 

 

お疲れ様です。本当はここで徴収する方法を議論するのではなく、無償化に向けた議

論をしたいですよね。実際、今、就学援助金から給食費を出しているご家庭は、無償

化になっているともいえます。もちろん、市の財政があってのことですので、教育委員

会で決定することではありませんが、家庭で困っている状況や無償化の背景、方法等

の資料から市長部局に提案・提供できるような取り組みをしていかなければならないと

思います。よろしくお願いいたします。それでは、来年度以降の徴収の対策は、提案の

通りでやっていくということでよろしいですね。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

続きまして、その他の③、卒業式及び入学式の日程及び出席についてお願いいたし
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８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

渡部稔委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

妻木久子委員 

 

三浦絵里奈委員 

 

下田教育長 

 

渡部稔委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

妻木久子委員 

 

三浦絵里奈委員 

 

下田教育長 

ます。 

 

（令和６年１月定例会別冊資料その他で説明) 

 

卒園式・卒業式、行けるところをお知らせください。 

 

緒方中学校と緒方中学校をお願いします。 

 

大野中学校とおおのさくら幼稚園と大野小学校をお願いします。 

 

千歳中学校と千歳小学校と犬飼小学校をお願いします。 

 

三重中学校と東幼稚園・三重第一小学校をお願いいたします。 

 

よろしくお願いいたします。それでは入学式もよろしくお願いいたします。 

 

清川中学校をお願いします。 

 

百枝小学校と東幼稚園をお願いします。 

 

千歳中学校と犬飼中学校と千歳小学校をお願いします。 

 

緒方中学校と三重東小学校をお願いいたします。 

 

よろしくお願いいたします。それでは、その他を終了します。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

２月の定例会につきましては、２月２７日火曜日の午後１時から開催いたします。その

後、午後３時より総合教育会議を視聴覚室で行います。また、３月定例会につきまして

は、３月２８日木曜日の午前９時から開催いたします。さらに臨時会を３月５日火曜日

の午後５時からと３月２１日木曜日午後１時より開催いたしたいと思います。ただ、３月

定例会につきましては、３月２７日水曜日に千歳小中学校の落成式が予定されていま

すので、３月２７日に行うこともできます。ご検討をよろしくお願いいたします。 

 

教育委員さんに千歳小中学校の新校舎を見ていただきたいので、３月５日火曜日の

臨時会を千歳中学校で開いて、その前に見ていただくというのはいかがでしょうか。ま
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９ 閉会 

 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

た、３月２７日水曜日の千歳小中学校の落成式の後に、３月定例会を持つというのは

どうでしょうか。3月の日程はいかがでしょうか。 

 

３月は、石川県の災害復旧のための仮設住宅の建築に派遣される通知が来るかもし

れません。その場合は、いろんなことに参加できなくなるかもしれません。 

 

それは、是非行っていただきたいと思いますので、遠慮なくおっしゃってください。よろ

しいでしょうか。それでは、臨時会については県の予定により急な変更がある可能性

がありますが現時点では３月５日火曜日に開催し千歳小中学校の内覧会も行います。

また、３月定例会は３月２７日の千歳小中学校落成式の後にするということでお願いい

たします。よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同同意、意見なし … 

 

それでは、よろしくお願いいたします。 

下田教育長 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和６年１月定例会を閉会いたします。             (午前11時１０分閉会) 


